



Facultad de Psicología
Universidad Nacional de Córdoba



**IV Congreso Internacional y
VII Congreso Nacional de Psicología**

CIENCIA Y PROFESIÓN

Editado por:

**Flavia Galaverna, Lucía Montero, Luciano Lo Presti,
María Belén Delbazi Paz, Iván Laurenci Roca, Sofía Arjol,
María Laura Del Boca y Cecilia Ferrero**

FEMICIDIO Y VIOLENCIA DE GÉNERO. FACTORES RELACIONADOS Y COSTOS SOCIALES

Ponencia. ID286

Silvia Del Valle Boccardo¹, Silvia Beatriz Tornimbeni¹, Valentín Arcadio Peralta¹, Geraldine Gelves¹

¹ Universidad Nacional de Córdoba, Facultad de Psicología, Observatorio de Investigación en Psicología Aplicada, Córdoba, Argentina.

Resumen

Este trabajo aborda el fenómeno de "FEMICIDIO", cuestión de alto impacto actual, atravesada por diversos aspectos: históricos, culturales, económicos, sociales, psicológicos entre otras. El objetivo general fue analizar las diferentes causas del llamado Femicidio. Se especifican algunos factores relevantes relacionados a la irrupción del mismo y se describen algunos costos sociales derivados. El estudio fue de tipo exploratorio-descriptivo. La población consistió en documentos pertinentes, artículos de revistas de bases científicas, consulta a expertos en la temática. Los procedimientos aplicados fueron revisión bibliográfica de investigaciones sobre la temática, en bases de datos científicos, Análisis de documentos y casuística pertinentes: Expedientes Judiciales, Libros, Medios de Comunicación, Archivos. Resultados: Entre los factores relacionados con la violencia de género se pueden mencionar los antecedentes familiares típicos de esta situación entre ellos, las desigualdades y sistemas de jerarquías entre géneros que se mantienen vigentes en el tiempo. Los actores de la violencia de género, suelen experimentar diversos trastornos mentales, sesgos desfigurados sobre los roles sexuales, o similares a la situación de violencia sufrida por la mujer víctima, debido a traumas de la niñez: depresión, autoestima baja, estrés postraumático, entre otros. En cuanto a los costos sociales: El mismo núcleo familiar, es el que primordialmente sufre las consecuencias del femicidio, al tener que enfrentarse a la vida luego del hecho, sin la presencia de uno de miembros: las familias, por ejemplo, pierden a la madre como su pilar fundamental y sufren las consecuencias. La carga pública que genera la violencia de género, provoca elevados costos para la nación, con enfermedades producidas por el VIH, patologías cardiovasculares, cáncer, entre otras; asociadas a consecuencias patológicas orgánicas y mentales derivadas de los actos de violencia. Se dictaron algunas leyes para remediar, en parte, el costo económico (Ley Brisa, 2018). Se enfatiza la importancia de intervenciones preventivas.

Palabras claves: FEMICIDIO; VIOLENCIA; GÉNERO; FACTORES

Abstract

This work addresses the phenomenon of "FEMICIDE", a matter of high current impact, crossed by various aspects: historical, cultural, economic, social, psychological, among others. The general objective was to analyze the different causes of the so-called Femicide. Some relevant factors related to its emergence are specified and some derived social costs are described. The study was exploratory-descriptive. The population consisted of pertinent documents, scientific-based journal articles, and consultations with experts on the subject. The procedures applied were bibliographic review of research on the subject, in scientific databases, analysis of relevant documents and casuistry: Judicial Records, Books, Media, Archives. Results: Among the factors related to gender violence, the typical family history of this situation can be mentioned, including inequalities and hierarchical systems between genders that remain in force over time. The actors of gender violence often experience various mental disorders, disfigured biases about sexual roles, or similar to the situation of violence suffered by the female victim, due to childhood trauma: depression, low self-esteem, post-traumatic stress, among others. Regarding social costs: The same family nucleus is the one that primarily suffers the consequences of femicide, having to face life after the fact, without the presence of one of the members: families, for example, lose the mother as their fundamental pillar and suffer the consequences. The public charge generated by gender violence causes high costs for the nation, with diseases caused by HIV, cardiovascular diseases, cancer, among others; associated with organic and mental pathological consequences derived from acts of violence. Some laws were enacted to remedy, in part, the economic cost (Ley Brisa, 2018). The importance of preventive interventions is emphasized.

Key words: FEMICIDE; VIOLENCE; GENDER; FACTORS